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Travaux et chemins de mémoire 
 
Comme prévus, les travaux de démolition de l’école des Terrasses ont été réalisés ! Hélas …. 
Seul le logement de direction, bâtiment classé… reste debout . 
A l’angle du logement un muret surmonté d’une grille entoure le petit jardin. 
C’est sur ce muret, qu’a été fixée en 1947 la stèle de l’Amicale Laïque, commémorant les ar-
restations de janvier 1944. Inaugurée le 15 juin, don de Monsieur ANTIGNAC, cette plaque a 
été gravée à leurs heures de loisir par nos amis DEME et MOREL. 
Le 16 juin 1947, le journal « Populaire de l’ouest » titrait : 
     «  29 noms sur une plaque – 29 Martyrs . 
A Châteaubriant la Fédération des Amicales Laïques commémore le sacrifice de ceux qui tom-
bèrent pour que la France redevienne libre. » 
Une photo d’inauguration avait pour légende : 
     « Sur les murs de l’école de la place des Terrasses, école où furent élèves plusieurs des hé-
ros, et qui était le siège de la section (ALC), une plaque commémorative rappellera aux géné-
rations futures le sacrifice immense de leurs aînés » 
Aujourd’hui les bâtiments de l’école des Terrasses sont rasés. Le site va être transformé… 
En mai 2022, les services techniques de la ville nous ont demandé de déplacer cette stèle. 
Nous avons décidé en conseil d’admi-
nistration à l’unanimité de la transférer 
au local ALC ( muret gauche de l’entrée 
principale, coté mairie) 
Depuis avril 2023, les services compé-
tents ont procédé à la dépose, elle est 
pour l’instant entreposée dans les lo-
caux des services techniques munici-
paux , que nous remercions . 
Nous procéderons à la nouvelle installa-

tion dès que possible.  

A bientôt pour une nouvelle  

inauguration.  

            

    Roland FEUVRAIS 
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Préparation des tripes 

Pour les déguster 
ensuite! 

Les tripes le  
11 février 2023 
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Soirée « grillades » le 31 mars 

En cuisine... 

Et sur la piste! 
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Durant cette période, tous les élèves de l’école élémentaire René Guy CADOU ont pu découvrir avec plaisir 
l’exposition originale de l’artiste Isabelle DEHAY, intitulée « Pixel Painting », organisée par la Comcom La visite 
fut intéressante, elle se différenciait de l’art pictural et des expositions de peintures.  Faisant appel aux pixels 
dans ses œuvres, l’artiste fit découvrir aux enfants des tableaux en lien avec la photographie, les outils 
numériques et le pointillisme, technique exploitée en classe en arts visuels.. 
 

A la fin de la séance, les élèves ont fabriqué un 
« Flipbook », petit livre d'images dessinées, de format à 
l'italienne, qui, feuilleté rapidement et en continu avec le 
pouce, donne l'impression d'une séquence animée. Ce fut 
une belle occasion pour les enfants de comprendre la 
création et le montage des premiers films muets de Charlie 
Chaplin, ou les premiers courts-métrages de « Laurel et 
Hardy » et « Les lois de l’hospitalité » qu’ils sont ensuite 
allés voir au cinéma de Châteaubriant. 
 
Outre les activités artistiques qui s’inscrivent dans le 
Parcours Artistique et Culturel (PEAC) de chaque élève, le 
sport a fait partie des priorités de la période : les 
rencontres sportives de l’USEP mises en place dans 
plusieurs écoles différentes, les répétitions des danses 

pour les Gespacolades, les séances sur le tatamis au Dojo, ont réjoui tous les enfants qui se sont donnés à cœur 
joie dans de multiples activités sportives. 
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Depuis la rentrée de septembre, nous avons mis en place de nouveaux 
rituels à chaque période pour fédérer l’équipe, les élèves de toutes les 
classes ainsi que les familles : 
- La petite rando : nous découvrons le quartier en changeant à chaque fois 
d’itinéraire. Les enfants s’entraînent à marcher de plus en plus longtemps. 
- L’atelier goût : en fin de période, nous découvrons de nouveaux fruits et 
légumes (fruits d’automne, fruits à coque, légumes à soupe, compote de 
pommes) pour ensuite les cuisiner et les déguster. 
- Le dernier vendredi de chaque période, nous proposons un code 
vestimentaire autour d’une ou deux couleurs. Les élèves apportent 
également un objet de cette même couleur et nous en faisons une 
fresque. 
Depuis quelques mois, des élèves de l’UEMA sont inclus dans les classes 
sur de petits temps. 
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Ecole  

Maternelle Béré 
7 

.Bonjour à tous, et à toutes ! C’est nous, les élèves de l’école 
maternelle de Béré. 
Les mois passent, et tous les élèves grandissent doucement. Même 
les plus jeunes, de très petite section, ont tous eu trois ans ! Nous 
cuisinons chaque mois des recettes pour fêter nos bougies soufflées, 
et rivalisons d’imagination. Crêpes, wraps, clafoutis à la fraise, soupe 
de légumes, quiche, cake aux pommes ou encore salade de fruits, 
frites au four et ketchup maison, en voilà des réalisations ! 
Mais attendez, ce n’est pas tout. Nous apprenons chaque jour de 
nouvelles compétences, ainsi qu’à nous dépasser. Que ce soit sur les 
parcours de motricité, sur les échasses, ou encore en rencontres 
sportives, nos mouvements deviennent plus fluides. Qu’est-ce que 
c’était bien, de danser devant nos parents et copains d’autres écoles 
lors de la fête des écoles ! Merci à l’ALC pour cette jolie soirée haute en couleurs et en prestations. Et si pour  le 
Zénith nous sommes encore trop jeunes, nous retrouverons la scène deux fois cette année : une première en mai, 
pour les GESPACOLADES, et la seconde lors de la fête de l’école, le 30 juin. 
Au fil de l’année, nous nous rencontrons nous, mais aussi l’Autre.  
Lilou & Manon, nos deux services civiques employées par la mairie, nous font aimer les livres.  
Les rencontres avec la maison de retraite rythment les périodes, avec toujours autant de bonheur. Madeleine, 
Pierrette, Monique, Madeleine et Renée et leur animatrice Betty, nous font beaucoup rire, et grandir. 
Le cinéma nous connaît bien maintenant, avec quatre séances cette année ! (La prochaine fois, on insistera auprès 
des maîtres.esses : on veut essayer le pop-corn !)  

Les employées de la médiathèque nous ont aidé à jouer aux enquêteurs 
des albums. C’était chouette, et nous sommes prêts à prendre la relève de 
Sherlock Holmes. 
Nous avons aussi découvert le théâtre de Verre, et avons hâte d’y 
retourner. 
Enfin, nos rencontres sportives nous amènent à voir d’autres enfants. De 
Lusanger à Châteaubriant, en passant par Issé, Soulvache et toutes les 
écoles rencontrées, des souvenirs 
naissent, des liens se créent.  
Evidemment, nous oublions tellement 
de personnes, mais si l’on devait tout 

écrire, cela ferait un journal entier… Et nous n’avons plus le temps, c’est 
bientôt l’heure de la récréation. Les vélos nous attendent ! 
Vous le savez, c’est déjà bientôt la fin de l’année, et les maîtresses vont 
sûrement être très tristes pendant les vacances. Que ça doit être ennuyant, 
une école sans enfants ! 
Ne vous inquiétez pas, nous reviendrons très vite, et surtout, il nous reste 

encore pleins de souvenirs à créer avant juillet… 
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Cette année, les 150 élèves de l’école ont participé à diverses activités. La plus extraordinaire fut la 
séance sous le planétarium installé à la halle de Béré. 1H de visite virtuelle de l’espace, des étoiles …  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Personne n’a boudé son plaisir lors de nos ateliers d’hiver où petits et grands se sont essayés à divers 
bricolages et surtout à la cuisine afin de confectionner quelques gourmandises à déguster la veille des 
vacances.  
Les plus grands auront eu quelques séances sur la patinoire éphémère : glissages, chutes, tenues 
humides … le tout dans la bonne humeur.  
Nous pouvons aussi dire que la fête de l’ALC du vendredi 24 mars a été très appréciée par tous : les 
élèves heureux de remonter sur scène, les parents heureux de voir leurs enfants investis et les 
enseignantes ravies de revivre ce moment.  
Maintenant, les élèves se concentrent sur les séances de musique avec Victor dumiste du conservatoire 
où l’objectif principal est de garder le rythme. Pour terminer cette année scolaire, les sorties 
 vont fleurir :  
une journée à la ferme pédagogique pour les CP et CP/CE1,  
une journée au  bord de la mer pour les CE1/CE2 et CE2/CM1  
et une journée à la mine bleue pour les CM1/CM2.  
Sans oublier notre fête de l’école prévue le vendredi 30 juin.  
Une belle fin d’année en perspective. 

 

Ecole  Élémentaire  

Béré 
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Ecole  maternelle 

Claude Monet 9 

Au rythme des 4 saisons à l’école 
maternelle Claude MONET 

Cette période, placée sous le thème des saisons, 
accueille le printemps et les parents dès le hall de 
l’école, grâce aux travaux des élèves. 
En janvier et en Mars, les élèves de la maternelle ont 
bénéficié de deux séances Cinéma. Nous remercions 
l’ALC pour l’accompagnement financier dans ce projet 
permettant l’accès à la culture pour nos élèves. 
Coté projets, les élèves ont participé aux rencontres 
sportives initiées par le GESPAC, en activités gymniques 
et engins roulants. 
La fête des écoles publiques de Châteaubriant a vu nos élèves déguisés en  indiens briller sous le regard 

bienveillant des parents et des 
bénévoles de l’ALC. 
Ils ont participé pour la seconde 
fois, avec le foyer de vie de la 
Trinité, l’EHRETIA, le lycée 
Môquet Lenoir et le collège de la 
Ville aux Roses  à l’exposition 
internationale « LA GRANDE 
LESSIVE », qui avait pour thème 
« Ma cabane est(et) la tienne ». 
L’exposition initialement prévue 
en extérieur a finalement eu lieu 
sur les fenêtres de l’école 
maternelle en raison de l’avis de 
tempête et une météo peu 
clémente. Ce fut une belle 

rencontre pour tous les acteurs de ce projet. 
Les Grande Section ont participé à un projet d’éducation à la santé en partenariat avec  des 
élèves du Lycée Môquet Lenoir. 
Calendrier à venir : 

19 juin 2022 : Sortie Scolaire à Pénestin (découverte du milieu côtier, pêche à pied, jeux de 
plage) 

23 juin 2022 : Fête des écoles du Groupe Scolaire Claude MONET 
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Ecole  élémentaire 

Claude Monet 10 

L’école Claude Monet compte 91 élèves cette année, répartis en 5 classes : 

- CP de Mme BOUSSICAULT Claudie 
- CP de Mme PÉAN Kelly 
- CE1 de Mme BOUGEARD Karen 
- CE2/CM1 de Mme HANGOUET Fanny et Mme BERGÈRE Pauline 
- CM1/CM2 de M. LORIEU Guillaume. 
Deux nouvelles enseignantes ont rejoint l’équipe suite aux départs de Mme FROMENTIN et de M. ANDRÉ. Mme 
HANGOUET a pris la direction de l’école. 
Dans le cadre du dispositif « CP 100% réussite » dans les réseaux d’éducation prioritaire, les classes de CP et CE1 
sont des classes à effectifs réduits. 
Le Temps périscolaire du groupe scolaire est encadré par Mme LERAY Sylvie. 
 

Pendant cette année scolaire, plusieurs projets ont vu le jour à l’école : 
- Des projets sportifs avec le club de Rugby et de Handball de Châteaubriant mais également avec Papy LEYE, 
référent du quartier. 
- Les classes de CP et CE1 ont participé à la Foire de Béré. 
- Les élèves de l’école se sont déplacés à la Micro-Folie, à la médiathèque, au cinéma ou encore au Théâtre de 
Verre. 
- Un intervenant du Conservatoire vient également à l’école tous les 15 jours au plus grand plaisir des enfants.  
- Mme HARDOUIN Peggy, médiatrice à l’école, est intervenue auprès des élèves de l’école sur des temps d’ateliers 
autour de la citoyenneté et du « climat scolaire ». 
- Après la visite de la principale adjointe Mme Thomas à l’école, Les élèves de CM2 sont allés visiter le collège, 
temps fort de leur dernière année dans l’école. 
- La présence de Lilou et Manon, en service civique mis en place par la mairie de Châteaubriant, ont permis de 
mettre en place des ateliers autour du livre. 
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Le projet de jardin de l'école continue de 
s'étoffer sous les bons soins des enfants. Un 
potager a été installé au début du printemps.  
  
Depuis la rentrée de janvier, il est organisé des 
ateliers multi-âges à chaque période. Ils 
permettent aux enfants de la MS au CM2 de 
travailler et de coopérer 
ensemble sur des projets 
fédérateurs auxquels 
sont conviés les parents. 

 

Ecole  

Viaud-Terrasses 

Fête des écoles publiques de Châteaubriant 
 

Le vendredi soir 24 mars a eu lieu la fête des écoles publiques de Châteaubriant, après quatre années 
« blanches », en raison de la crise sanitaire. Les enfants de toutes les écoles maternelles et élémentaires, 
Béré, Cadou, Monet, Viaud/Terrasses, se sont donc retrouvés à la Halle de Béré pour présenter à leurs 
parents les évolutions, chants et danses qu'ils avaient préparés avec leurs enseignant-e-s depuis plusieurs 
semaines, sur le thème « Chic planète » . Pendant plus d'une heure trente, les classes se sont succédées sur 
le podium devant une salle archicomble. Près de 400 repas ont été servis à l'issue de ce spectacle. Place 
ensuite à une animation musicale pour faire danser petits et grands. Ce fut une bien belle soirée, un succès 
mérité qui témoigne du besoin de se retrouver après cette longue période sans convivialité. Merci aux 
enfants, enseignant-e-s, amicalistes, pour l'organisation de cette belle fête. 
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Les nouvelles de l’ALC Badminton  
Une bonne saison 2022-2023 pour l’ALC Badminton.  
Le nombre de joueurs et joueuses est plutôt stable lors des entraînements jeunes et 
adultes depuis le début de l’année. La motivation est là et l’ambiance est bonne. 
Quelques nouveaux venus arrivent encore pour notre plus grand plaisir. 
Chaque week-end, la participation des joueurs de l’ALC aux tournois régionaux continue 
de mettre en valeur le club. Les trois équipes de championnat continuent d’enchaîner 
les rencontres Les entraînements des jeunes encadrés par David 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Avec une quinzaine de 

jeunes par créneau, 

David constate une 

belle évolution des 

joueurs au fil de la 

saison : « Dans une 

ambiance très 

conviviale, on apprend le 

badminton sous forme 

de jeux (le roi du 

terrain, le jeu du 

prénom…). Chaque 

groupe est plus soudé 

et progresse bien. » 

Les entraînements 

comportent un 

échauffement sous forme de jeu, des ateliers plus techniques, quelques matchs libres en 

simple et en double en fonction des techniques travaillées. 

Le lundi 17 avril, un petit tournoi interne va être organisé pour les jeunes afin de mélanger 

les deux groupes et renforcer la convivialité. 

 

Les tournois régionaux 

Les compétiteurs continuent de participer aux tournois de la région représentant ainsi l’ALC 

Badminton dans le 44, le 49, le 53,le 85, le 35, le 56… et même le 79 ! 

 

Certains compétiteurs ont su remporter un tournoi : 

En simple : Steven à Redon (35) et à Angers (49) 

En double homme : Vincent et Davidà Niort (79), Timothée et Maxime à Sucé-sur-Erdre (44) 

avec de bons résultats. 
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En double dame : Mélanie E. et Cindy à Redon (35), Audrey et Amandine à Redon (35), 
Audrey et Amandine à La Chapelle sur Erdre (44), Mélanie E. et Amandine à Betton (35), 
Gaëlle et Cécile à Sucé-sur-Erdre (44) 
En double mixte : Gaëlle et Timothée à Nort-sur-Erdre (44), Amandine et Clément à Nort-sur-
Erdre (44), Steven et Morgane à Nort-sur-Erdre (44), Cindy et Vincent à Redon (35), Fabien E. 
et Olivia à Aizenay (85), Fabien E. et Cindy à Châteaubriant (44), Anne L. et Pascal à 
Quimperle (29), Mélanie E. et David aux Sables d’Olonnes (85) 
 
On peut également féliciter des finalistes :  
En double mixte : Steven et Morgane à Javené (35), Gaëlle et Timothée à Sucé-sur-Erdre 
(44),Vincent et Mélanie E. à Châteaubriant (44), Charles et Océane à Châteaubriant (44), 
Timothée et Gaëlle à Châteaubriant (44) 
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Championnats : Allez Chatoooooooo ! 
En parallèle à ces tournois, les compétiteurs répartis dans les équipes mixtes 
continuent leurs rencontres de championnat : l’équipe 1 en Division 2, l’équipe 2 en 
Division 3 et notre nouvelle troisième équipe en Division 5 !  
Équipe 1 :  
Un petit mot de Cindy, la capitaine de l’équipe 1 : « Après une montée en D2 cette 
année, nous continuons sur notre bonne lancée ! 4 victoires et 3 matchs nuls cette 
année qui nous permettent d’accéder aux play-offs… et viser la montée en D1. ALLEZ 
CHÂTO !!!!!   » 
Nous leur souhaitons évidemment la montée en D1, allez l’équipe 1, on donne 
touuuuut !!!! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Équipe 2 : 
Un petit mot de Vincent, le capitaine de l’équipe 2 : « Après une montée en D3 cette 
année, l’aventure continue avec une équipe en forme : 5 victoires et 1 égalité. Il reste 
une rencontre pour aller jouer les play-offs. Y aura-t-il une nouvelle montée ? … »  
Quel suspense cette année !!! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Équipe 3 : 
Un petit mot de Julien, le capitaine de l’équipe 3 : « Équipe toute nouvelle cette 
année, les résultats sont plutôt équilibrés avec 2 victoires, 2 nuls et 2 défaites sur les 6 
journées disputées. Il nous reste 3 journées avec la possibilité d’accrocher le podium 
en cas de victoire. » 
C’est tout le mal qu’on leur souhaite !!!  Allez Chatoooooooooo !  
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Événements organisés et Dates à retenir 
Tartiflette à emporter le 18/02/23 : Merci aux participants et aux bénévoles qui ont organisé 

la vente et préparé les parts de tartiflette. Un peu moins de 300 parts ont été vendues, c’est 

une réussite !  

 

 
 
 
 

Notre tournoi officiel : Le club a organisé son tournoi officiel mixte en nocturne le vendredi 
17 mars 2023. De beaux Tournois internes : Tout au long de la saison, le club continue de 

proposer quelques tournois internes, toujours sous une formule de doubles qui ravit tous les 

participants. Avec petit pot convivial à la fin, c’est l’occasion de tous se retrouver et de s’amuser 

en mêlant tous les niveaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonne fin de saison à tous et à bientôt au prochain bulletin ! 

matchs disputés dans une ambiance conviviale ! 
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 Très chers ami-calistes, 
 

La saison 2022/2023 s’achève dans quelques semaines et nous sommes heureux du 
parcours et de l’évolution de chacun. Je tenais tout d’abord à remercier le bureau pour la 
confiance qu’il m’accorde en m’ayant élu président après 17 ans au sein du club. Ma 
première année en tant que président m’a permis de comprendre la gestion d’un club de 
basket. De voir les côtés positifs et les côtés négatifs à travailler l’année prochaine. Je 
mettrai tout en œuvre pour continuer le travail de mes prédécesseurs.  

Le club ne serait rien sans la participation de nos bénévoles chaque week-end. C’est 
pour cela que nous tenions tout d’abord à vous dire un grand merci, que ce soit, pour 
l’arbitrage, la gestion de la table de marque, le coaching, l’entrainement ou encore le 
transport. Vous êtes un atout extrêmement précieux pour nous. Sans votre aide, la tenue 
des matchs ne serait tout simplement pas possible. Nos jeunes s’impliquent de plus en plus 
et nous les remercions pour leurs engagements.  

Nous recherchons toujours de nouveaux bénévoles pour l’année prochaine. Nous 
avons quelques départs en fin de saison et nous avons besoin de compléter ce manque par 
de nouvelles recrues. Chacun peut s’investir en fonction de ses envies, de ses disponibilités 
et de ses compétences. Alors n’hésitez pas à nous rejoindre que se soit les parents et les 
jeunes licenciés. Nous avons besoin de coachs pour accompagner les joueurs à leurs matchs 
et n’est pas nécessaire de connaître le basket pour débuter. Le club vous accompagne dans 
l’apprentissage des règles du basket.  

 Tout cela m’amène maintenant à dresser un bilan sportif de cette saison et cette 
année est plutôt satisfaisante, avec 4 montées en première phase.  

 Les U20 masculins terminent la saison à l’avant dernière place après leur montée en 
Pré-région lors de la première phase. 

 Les U18 féminines finissent à la deuxième place de leur championnat. On a aucun 
doute sur le potentiel de ce groupe possédant un esprit d’équipe formidable. Elles 
nous l’ont montré cette saison avec leur combativité et leur bonne humeur. Bravo à 
elles ! 

 Les U17 masculins, après une saison compliquée par une baisse de l’effectif en cours 
de saison. Les garçons se sont battus à chaque matchs, parfois à 5 joueurs, pour 
terminer la saison quatrième. 

 Les U15 féminines finissent quant à elles à la 4ème place avec un groupe soudé. En 
rappelant l’arrivée de nombreuses débutantes l’année dernière, nous avons remarqué 
une belle progression de cette équipe avec l’envie toujours de se dépasser.  

  

Déplacement du 18 avril pour participer au match de l'Hermine de 

Nantes évoluant en Pro B 
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Journée Parents Fair-play - U13 Filles 

 

 Les U15 masculins composés essentiellement de nouveaux joueurs débutant dans 
le basket terminent troisième de leur groupe. Nous sommes heureux de voir l’évolution 
de ces joueurs dans la pratique de notre sport. La majorité des joueurs resteront en 
U15 l’année prochaine, de quoi permettre au club de continuer à faire évoluer cet 
effectif.  

 Les U13 féminines sont 4èmes de leur poule. Après avoir terminé deuxième en 

première phase. Elles sont très bien accompagnées par Stéphanie Aubry leur coach qui 

a su créer un groupe solide. Nous retrouvons systématiquement la bonne humeur des 

joueuses à chaque match. 

Les deux équipes U13 garçons vont finir la saison à la 4ème place. Malgré l’écart de 
niveau contre certaines équipes adversaires. Nos jeunes joueurs ont su décrocher 
plusieurs victoires grâce à leur détermination. L’évolution des joueurs se fait ressentir 
grâce à la formation et l’accompagnement de Timothée Milleville et Corinne Cochet. 

 Les deux équipes U11, les filles terminent tout de même 3èmes après avoir été 
avant dernière de leur poule lors de la première phase. Les efforts ont payé grâce à la 
formation continue de Clara Chevalier et Jean Yves Bigeard. Les garçons sont derniers 
sans avoir démérité. Ils ont souvent perdu de quelques points, nous encourageant à 
poursuivre nos efforts l’année prochaine. Merci à Timothé Anne qui nous a rejoint 
cette année, pour son temps et son engagement.  

 Les U9 mixtes ont participés à plusieurs plateaux. De nombreuses victoires 
décrochés tout le long de la saison. Romain Coutand, leur coach est apprécié par nos 
jeunes joueurs/joueuses et leurs parents. En effet, il a su créer un lien fort et nous le 
remercieront jamais assez pour sa gentillesse.  

 Finissons avec les seniors garçons. Après leur montée en première phase en D3 
l’équipe termine 2èmes. Félicitations à eux ! Malgré de nombreuses blessures dans le 
groupe, les joueurs non jamais rien lâchés et sont restés combatifs jusqu’à la fin de la 
saison. Merci également aux U20 surclassés qui ont apportés leur savoir-faire et leur 
jeunesse.  C’est très encourageant pour la suite. 
 Nous continuerons dès septembre à accueillir les plus jeunes à l’école de basket 
et au baby basket. 

  

17 
Stage d'arbitrage du 22 avril 2023 (2) 
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Nous avons organisé cette année un stage d’arbitrage au sein du club avec la 
participation de Timothée Milleville (arbitre officiel de l’ALC) et Valentin (arbitre 
officiel de Derval) pour nos catégories U13 à séniors. Ainsi qu’un déplacement à 
Rezé pour voir un match professionnel de l’Hermine de Nantes évoluant en PRO B. 
Nos jeunes étaient ravies, pour la plupart de nos licenciés c’était une première. 
Rien n’est plus satisfaisant que de voir nos jeunes heureux.  
Pour terminer, je vous invite à venir nous rencontrer et nous voir jouer le week-
end au gymnase Gauthier. Les encouragements font toujours plaisir. 

Très bel été à tous et à la saison prochaine. 
    Thibaut PENIGUEL 

Stage d'arbitrage du 

22 avril 2023  
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      La saison 2022/2023 touche à son  

     terme et les enjeux pour le club sont encore présents. 
     La reprise d'événements a su apporter une dynamique 
    au club qui s'était perdue les 3 dernières années pour le  
   plaisir de tous.  
 
  Sur le foot réduit (u6 à u13) les effectifs sont restés presque similaires par 
rapport au début de saison avec une légère augmentation pour l'école de foot. De 
belles performances que ce soit en championnat ou tournoi pour nos U11 et U13. 
Nous avons récupéré quelques joueuses et joueurs grâce à nos portes ouvertes. Sur 
le foot à 11 (u15 à seniors) globalement les effectifs ont légèrement augmenté  
avec un niveau hétérogène pour nos u15. La saison prochaine sera donc signe de 
progression et d'envie pour ces catégories. 
 

Seniors : 
 
En effet, malgré des blessures à répétitions pour de nombreux joueurs seniors, le 
maintien est encore possible pour l'équipe A. Il reste un match décisif pour garder 
sa place en Régional 3 et confirmer les efforts que les joueurs ont fournis. 

 
 
 Pour l'équipe B, c'est une saison avec l’enjeu du maintien. Après un turnover 
fréquent en début de saison qui s'explique par les absences et blessures, un groupe 
type s'est mis en place durant les derniers matchs. 

 
 
 Une fin de saison pour la C avec le même objectif que l’équipe B, une saison 
mitigée entre manque de joueurs et résultats défavorables. L'entente et la 
motivation,  étant les mots d'ordre de cette équipe, ont permis de passer la saison 

dans la convivialité. 
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 Pour ce qui est de l'équipe féminine, une excellente saison est à noter. Les nou-
velles joueuses ont pris leurs marques depuis la saison dernière et ont progressées avec 
les plus anciennes. L'équipe a réussi encore à améliorer son jeu pour jouer la montée. 
Les saisons suivantes seront d’un niveau haut dessus ! 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La saison s'achèvera donc sur deux évènements importants : 
 

La U10-U11 CHAMPIONS CUP le 18 mai (jeudi de l'Ascension) 
Le match du maintien de l'équipe A le 04 juin 

 
Photos des tournois U11 et U13 : 

 
 
 
 

U13 2ème à Tournoi IndoorU11 1er à Guémené 
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ALC – Gymnastique Rythmique  
Saison 2022/2023 

 

La saison 2022/2023 se poursuit et les compétitions s’enchainent !  
La première partie de la saison s’est déroulée sereinement, l’objectif étant la préparation 
d’une représentation pour la fin du mois de décembre, sur le thème de Noël, en remplace-
ment de la traditionnelle « Galette » du mois de janvier. 
Ce gala fut une réussite ! L’esprit de Noël a envahi le gymnase pour cette journée : vin chaud 
et panettone, décorations, petites attentions pour les gymnastes, et le père-Noël a même 
répondu présent à la convocation ! 
Les chorégraphies sur le thème de Noël se sont enchaînées pour le plus grand plaisir des fa-
milles, amis, entraineurs, et bien sûr des gymnastes !  
 

 
L’année 2022 clôturée, la nouvelle année peut démarrer avec l’objectif des compétitions.  
 
Notre section a fait le choix cette année de ne pas engager les gymnastes dans les compéti-
tions en individuel, et nous nous sommes donc inscrits dans les compétions en ensemble. 
 
Comme chaque année, nous poursuivons l’inscription de nos gymnastes dans les formations 
de juge, et également les formations d’entraineurs.  
 
Nous avons également proposé aux gymnastes un stage de perfectionnement pendant les 
vacances d’avril, avec Axelle Jovenin, qui a été en équipe de France et qui est actuellement 
entraineur sur Lille.  

21 
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 L’année 2022 clôturée, la nouvelle année peut démarrer avec l’objectif des compétitions.  
 
Notre section a fait le choix cette année de ne pas engager les gymnastes dans les 
compétitions en individuel, et nous nous sommes donc inscrits dans les compétions en 
ensemble. 
 
Comme chaque année, nous poursuivons l’inscription de nos gymnastes dans les 
formations de juge, et également les formations d’entraineurs.  
 
Nous avons également proposé aux gymnastes un stage de perfectionnement pendant les 
vacances d’avril, avec Axelle Jovenin, qui a été en équipe de France et qui est actuellement 
entraineur sur Lille.  
 
1 - La compétition départementale de mars 2023  
 

Cette compétition était une formalité pour certaines équipes mais pour d’autres l’enjeu 
était bien présent. Les débutantes ont fait leur première compétition : passage devant les 
juges, contrôle des licences, contrôle des engins sont des étapes indispensables pour 

valider le passage chorégraphié.  

 
2 - La compétition régionale d’avril 2023  
 

Cela faisait 10 ans que cela n’avait pas eu lieu … Cette année, l’ALC GR accueillait 5 clubs 

bretons pour  la compétition régionale : Lanmeur, Landerneau, Brest, Plouedern et Kernilis. 

Tout le monde a répondu présent pour nous aider dans cette organisation, et nous 

remercions les parents et amis qui se sont inscrits dans les différents postes à tenir pour 

cette journée : stands de restauration et buvette, contrôles des engins, contrôles des 

licences, supervision des équipes … Nous remercions également le club des supporters pour 

leur soutien et leur présence, ainsi que les membres de la section hand qui après leur 

tournoi du 1er avril se sont mobilisés pour nous aider dans l’installation des praticables, 

mise en place des tables de juges (une trentaine de juges étaient convoqués). Il fallait aussi 

prévoir une zone d’échauffement « corporel », et une zone d’échauffement « engins ». Les 

vestiaires étaient tous utilisés pour accueillir chaque club. 
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Après cette préparation, le plus important fut la compétition ! Cerceaux, Ballons, 

Massues, Rubans et Cordes se sont emparés de la salle du CMS ! Les chorégraphies 

alliant souplesse, grâce et adresse se sont enchainées toute la journée, et deux 

équipes de Châteaubriant ont décroché leur place aux Championnats de France qui se 

dérouleront les 27 et 28 mai à Agen !  

 

 
 
Actuellement en préparation des championnats de France, nous souhaitons le 
meilleur à nos deux équipes qualifiées !  
 

Après cette dernière étape de compétition, nous nous consacrerons à la  

préparation du gala annuel de fin d’année qui aura lieu au Théâtre de  

verre le samedi 8 juillet 2023 sur le thème de la danse.  

 

AGEN !  

Equipe Masse  

Chorégraphiée A  
Equipe Pré  

Collectif 1 

23 
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Avril-Mai 2023  
 
Une bien belle soirée que nous avons vécue le dimanche  
7 avril dernier. Nous avons été ravi de recevoir la presque 
 totalité de nos bénévoles pour les remercier de leur 
 engagement à nos côtés. Sans Eux, nous ne sommes rien. 
 Mille mercis à vous toutes et tous, Jeunes et moins jeunes  
                et surtout, on ne lâche rien : A la saison prochaine  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Une partie de notre tribu 
 Je souhaiterais remercier particulièrement un jeune Licencié qui 
œuvre d’une façon remarquable au sein de notre Club. Il s’agit d’Alexis POUPART. Alexis 
est animateur le samedi matin auprès de notre section Baby-Hand et Ecole de Handball. 
L’après-midi, il siffle certains de nos collectifs. Et cerise sur la gâteau, Alexis a suivi de 
nombreuses formations de la Ligue de Handball des Pays de la Loire pour officier en tant 
qu’arbitre « Jeune Juge Arbitre Territorial T3 ». Il a déjà à son actif 7 arbitrages officiels 
dont 5 en Région. BRAVO Alexis… Quel bel exemple !!! 
 
 
Seniors Masculins 1 et 2 : Nous connaissons une saison plutôt réussie jusqu'à présent. 
L'équipe 1 est actuellement en tête du classement avec deux points d'avance, après 
avoir remporté 14 victoires, un match nul et subi deux courtes défaites.  
L'équipe 2 n'est pas en reste, occupant la 4ème place avec un match en retard, grâce à 
11 victoires et 5 défaites. 
Les mois de février et mars ont été difficiles, avec de nombreux joueurs blessés. La trêve 
du mois d'avril est donc la bienvenue pour réintégrer quelques joueurs et renforcer 
l'effectif pour la fin de la saison. 
Malgré ces aléas, les deux équipes sont plus que jamais déterminées à décrocher la 
montée. L'équipe 1 est bien partie  la concurrence. Les joueurs se 
montrent très impliqués et ne comptent pas relâcher leurs 
efforts. 
           
     Caryl BOMBARDIER:  
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Seniors 1   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Seniors 2    
 

 

 

Seniors Féminines 1 : Deuxième phase positive malgré un groupe en sous effectif. Nous 
avons bien avancé sur les points positifs et sportivement. Des efforts sont fournis et 
c’est bien agréable. Les filles gagnent de l’expérience match par match et connaissent 
l’exigence demandée pour jouer à ce niveau à savoir en Pré-national. Gagner et jouer à 
domicile aura été compliqué cette année. Pour ce qui est des matchs en extérieur, rien à 
dire, ça déroule. Nous n’avons plus qu’à assurer le maintien                           

 Baptiste PERROUIN  
 

Seniors Féminines 2 : Nous 
avions terminé la 1ère pha-
se de notre championnat 
Territorial 2 à la 1ère place 
avec un total de 8 victoires 
et 2 défaites. De bonne au-
gure pour la 2nde phase 
puisque les points acquis 
en première phase nous 
permettaient de débuter 
avec 2 points d’avance et à 
la tête du classement.  
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Après 2 victoires 
 acquises face à Baugé et 
Sablé sur Sarthe, la défaite 
enregistrée face à Saumur-
Doué à domicile, a 
redistribué les cartes dans 
la course à la montée.  
Une nouvelle défaite face à 
Baugé, sur la face retour, ne 
nous laissait plus mettre de 
notre destin ; il fallait donc 
compter sur un faux pas de 
Saumur Doué, qui 
enregistrera sa seule 
défaite face au Lion 
d’Angers à une échéance de 

la fin de cette seconde phase. La mission était donc claire pour cette dernière 
rencontre, s’imposer ou arracher le nul à Saumur-Doué pour reprendre la tête du 
championnat et donc décrocher le billet d’accession en territoriale 1.  
Le manque de régularité dans le jeu des dernières semaines et l’absence de 
profondeur d’effectif auront raison de l’objectif fixé en début de saison. L’équipe 
s’incline 33-21, malgré une belle prestation en fin de première période.  
Nous terminons donc à la seconde place de notre poule à un point du leader. Des 
regrets sont forcément à nourrir sur cette fin de saison. Il faudra, malgré tout, 
retenir certains enseignements : l’équipe est jeune et continuera d’apprendre 
pour revenir plus forte et plus expérimentée.  
                                                               Elodie DUGUÉ-DAUFFY et Thierry MALGOGNE 

 
 

Baby Hand : Depuis la 1e séance, le groupe a bien évolué dans la mise en place, la 
compréhension et l’application de la consigne. Sur le plan moteur, les plus âgés 
vont être prêts à intégrer le groupe 1er pas l’année prochaine. 
Le groupe est encadré par Alexis et accompagné par Dominique pour l’aider à 
développer ses compétences sur le groupe.   
      Dominique GUEGUEN 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les Pâques sont 
passées au CMS 
samedi 8 avril 
dernier pour le 
bonheur de nos 2 
groupes. 
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École de Handball  C’est un groupe 
composé de 3 collectifs, un féminin,  
un 1er pas et un plus âgé. 
 
Le groupe vit bien, et surtout apprend 
vite. Les résultats ne se sont pas fait 
attendre : plusieurs victoires des 
différents collectifs lors des tournois 
organisés par le comité. 
Les progrès sont là, et les bases du 
projet régional jeunes sont et seront 
bien installées. 
Le groupe est encadré par Dominique, 
Alexis et Sandrine qui nous a rejoints 
en cours d’année. 

                                                                Dominique GUEGUEN 
 
 
Moins de 11 Masculins : Un 
grand bravo à ces jeunes 
handballeurs en herbe. C’est 
un réel plaisir de les voir 
évoluer chaque week-end. 
Assidus aux entraînements 
avec une soif de progresser, 
leur classement le prouve. 
En effet, ils sont 
actuellement classés 2ème 
de leur groupe D4 à 
seulement 1 point de Pornic.  
Reste 1 match pour 
conforter cette belle performance et pourquoi pas prendre la 1ère place. 
 Alors tous derrière eux pour les encourager de la meilleure manière qu’il soit. 
   
Marie LEMOINE et Pierre CLOUARD 
 
 

 
Moins de 11 féminines 1: Le 
groupe est en honneur B pour 
cette deuxième phase. L’équipe 
a continué sa montée en 
puissance. Les différents 
apprentissages vus en 
entraînement avec Baptiste 
s’appliquent petit à petit en 
match. Ce qui se traduit par 5 
victoires et 4 défaites. Il reste 1 
match à domicile pour clore 
cette saison. 

Les filles sont toutes très impliquées, motivées et prennent plaisir à jouer ensemble. 
L’équipe promet de belles choses pour les saisons futures.   
 

Thomas COTTINEAU 
 



28 

 

 

 

25 28 

Moins de 11 féminines 2 : 
C’est une équipe avec 
beaucoup de cohésion. Elles 
ont envie d’évoluer et elles 
s’en donnent les moyens lors 
des entraînements animés par 
Baptiste Perrouin et lors des 
matchs. Au total elles ont joué 
7 matchs, dont 2 victoires et 5 
défaites. Une évolution a été 
constatée au fil des 
rencontres. De très bonnes 
choses à venir pour ce 
collectif qui veut réussir. 
 

Magali THOMIN secondée par Marie HERSANT        
 
Moins de 12Masculins : A l’aube de la fin d’une très belle saison avec ce collectif, difficile 
de ne pas être satisfait de l’ensemble de notre œuvre.  
Une saison quasi-parfaite avec 1 seule défaite au tableau, et un titre de champion de D3 
qui nous tend les bras.  
Je pense que le regard peut 
désormais être tourné vers la 
saison prochaine et les 
suivantes, où les petits gars 
pourront prendre énormément 
de plaisir et évoluer dans les 
poules hautes, avec en ligne de 
mire la -15 région, s’ils arrivent 
à mettre leurs compétences 
individuelles au service du 
collectif, en formant un seul et 
même bloc rouge et noir.  
 
PATATOR PATATOR PATATOR… 
         
 Enzo MALGOGNE et Kane LE BECHENNEC assistés de Lubin LANOE 
 
 
Moins de 13 Féminines : Une deuxième partie de saison en D6, actuellement, l’équipe se 

retrouve avant dernière, avec 2 victoires, 1 
match nul et 6 défaites. Il nous reste un 
match à disputer début mai pour conclure 
cette saison. 
 Cette 2ème phase est plus 
compliquée que prévu. Le manque 
d’effectif se fait sentir tant aux 
entrainements qu’aux matchs. Il ne 
manque pas grand-chose sur certaine 
opposition pour les gagner. On finira le 
championnat en ayant donné le maximum. 
 

Erwan THEBAULT assisté de Maya DUBOIS 
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Moins de 14 Masculins : Après une 1ère phase en Honneur, terminé à la 4ème place sur 8 
équipes, avec 6 victoires et 4 défaites, le collectif a évolué 
en D6 pour la 2ème phase. 

 
Le groupe a obtenu de bons résultats durant cette phase, en 
effet le niveau est plus équilibré et les matches sont très 
serrés, les résultats le démontrent au bout de 9 matches 
avec 3 victoires, 3 défaites et 3 matches nuls. 
 
Les joueurs ont bien progressé sur le 
plan offensif avec de meilleurs 
relations entre la base arrière et 

avant, malgré encore peu de situation finale sur les postes 
d’ailiers. Ils ont également acquis de nouvelles compétences 
sur le plan défensif avec une meilleure communication et 
répartition des rôles. De mon point de vue, le meilleur progrès 
est mental avec un état d’esprit plus combatif et solidaire. 

 
 
Il reste un dernier match 
contre les 1er de la poule ou il 
faudra mettre en œuvre 
toutes ses nouvelles 
compétences pour obtenir un 
bon résultat et confirmer 
avec motivation cette 
excellente saison. Allez les 
Rouges !!! 

Guillaume FEUVRAIS assisté 
de Théo FEUVRAIS 

 

 

 

Moins de 15 Féminines : Le groupe a continué à progresser dans cette 2ème phase 
grâce à l’assiduité aux entrainements et aux conseils donnés par Baptiste et Sandrine 
(qui nous a rejoints au mois de novembre pour effectuer les entrainements du lundi). 
Les filles ont montré, pendant la saison, une cohésion et une évolution tant collective 

qu’individuelle qui 
leur permet 
actuellement d’être 
1ères de leur groupe 
(8 victoires et 1 
défaite). 
Je suis content 
d’avoir pu participer 
à cette progression 
et espère qu’elles 
continueront sur ce 
chemin la saison 
prochaine. La saison 
touche à sa fin et le 
groupe peut être fier 
de son parcours. 
Nicolas DUGUÉ 
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Moins de 16 Masculins : Le groupe -16,  
pour la saison 2022-2023, est composé de 10 
joueurs.  
Nous avons deux entraînements par semaine. En 
début de saison, ils sont arrivés 3ème de leur poule 
avec 3 défaites. Pour la deuxième phase, ils ont été 
reversé en D8 où ils sont actuellement 1er avec 2 
défaites,. Il reste 
 encore 1 match contre les derniers pour clore la 
saison.  
Le niveau des joueurs est assez hétérogène car il y 
a plusieurs débutants. Les plus expérimentés ont 
bien participé à faire évoluer les débutants.  3 
joueurs de l’équipe font partie des 6 meilleurs 
buteurs de la poule. Les gars sont motivés et 
présents, ce qui nous permet, nous coachs, de 

prendre du plaisir à les accompagner. Nous remercions tous les joueurs de l’équipe 
pour leur investissement ainsi que leurs parents qui sont des acteurs de 
l’épanouissement de leurs jeunes dans leur sport.                                              

      Gérald RISSO et David CAZAUX-DUSSOUS 
       
Moins de 19 Masculins : Un groupe de jeunes joueurs avec des ambitions 
différentes, que ce soit concernant les résultats du groupe ou par rapport à leur 
avenir dans le club.  
Une première partie de saison 
assez contrastée, des très bons 
résultats et d’autres beaucoup 
moins glorieux, au final on termine 
4ème et arrivons en D5. Un résultat 
assez décevant pour une équipe 
pouvant viser beaucoup plus haut.  
Une seconde partie de saison 
nettement meilleure, des joueurs 
ayant la « niak », l’envie de gagner 
des matchs, et une cohésion 
d’équipe au top !  
    Grâce au travail lors des 
entrainements de Caryl et de 
David, les joueurs progressent significativement. Au point de pouvoir en cette fin 
de saison de pouvoir compter sur des jeunes pouvant déjà faire la transition vers 
les équipes seniors.   
Prochain objectif est d’aller chercher un résultat en coupe, où notre groupe est 
parvenu à se hisser en quart de finale. Dans la globalité, des résultats plutôt 
satisfaisants par rapport à la saison précédente, et un groupe qui vit bien 
ensemble.           

            Tristan NIDERLEIDNER 

 

Arbitrage : Je n’aurais de cesser à remercier nos arbitres qui officient chaque week-
end pour couvrir nos obligations (Fred BOUQUIN, Jules EVENO-GALLEN, Thomas 
DAGAU et notre jeune arbitre Alexis POUPART). Sans eux, les compétitions 
n’existeraient pas. Merci à Tristan NIDERNEILNER qui va reprendre du service - 
         Annie & le bureau 
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Groupe Loisirs : Avec 9 
matchs joués pour le 
moment, la saison des 
loisirs est déjà bien 
entamée. Pour la suite 
de la saison, il nous 
reste 7 matchs entre 
mai et juin. La reprise 
après les vacances 
s’annonce riche en buts 
et victoires,. On le 
souhaite. Nous avons eu l’occasion de jouer un match au CMS, ce qui nous permet une 
meilleure visibilité. 
Le groupe vit bien, le dernier match en date n’ayant pas eu lieu, et l’effectif étant 
suffisant, nous avons pu faire une opposition en interne avec la participation d’Alexis 
Poupart, joueur de -19 Masculins en tant qu’arbitre. Lors de notre dernier match 
officiel, nous avons battu une équipe de Pouancé compétitive en Maine et Loire. 
C’est toujours un plaisir d’encadrer ce collectif très reconnaissant. 

Erwan THEBAULT 
 

Notre bureau qui œuvre, sans compter  pour faire la fête du Handball le 
samedi … et le dimanche ! Venez nous rejoindre au Centre Municipal des 
Sports, vous ne serez pas déçus.  

31 
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Nos activités : 
Forte de 151 adhérents, la section randonnée poursuit ses  
sorties hebdomadaires avec une forte participation qui atteint  
régulièrement la cinquantaine de participants pour les plus vaillants et une  
quinzaine à la rando-loisir. 
 
 
 

Même si parfois le terrain nécessite des efforts où l’entraide est de rigueur… 
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quinzaine à la rando-loisir. 
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La convivialité et l’envie d’être ensemble constituent le ciment de notre association.C’est 

ainsi que le jeudi 26 janvier, nous nous sommes retrouvés à près de quatre-vingt 

personnes autour de la galette des Rois pour partager un bon moment à la Halle de Béré 

après une interruption d'une année. 

 

Le 6 avril dernier,50 marcheurs, ont suivi les rives de l'étang de St Blaise, au Pays Bleu, sous 

un ciel chargé qui a eu l'heureuse idée de retenir ses averses jusqu'à ce que nous soyons 

réunis tous à table.  

En effet nous étions alors 75 convives au relais de Misengrain à L'ESAT de Noyant la 

Gravoyère pour le repas des randonneurs au tour d'un menu  que chacun a pu apprécier 

dans la bonne humeur. 
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Les projets se concrétisent rapidement : 
 
Le 25 mai  sortie par car à Nivillac et la Roche-Bernard, circuit de la Ville-Aubin le matin 

et les ponts l’après-midi. Toutes les places sont déjà prises ! 

Les  23, 24 et 25 juin, week-end sur la côte normande à St Pair/Mer à « la Porte des Iles », un 
hébergement de la Ligue Française de l’Enseignement avec trois randonnées autour de 
Granville. Inscriptions début mai. 
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Cette fois le séjour à Marseille est organisé. Alternant visites et randonnées, il emmènera, 

du 2 au 9 octobre 2023, trente-cinq personnes dans les calanques de Cassis et à 
Aubagne, sur les traces de Marcel Pagnol. Inscriptions closes 
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